

# Acta ornithoecologica

Band 8 • Heft 1 • 2014

BRAUNEIS, J.: Die Wachtel (*Coturnix coturnix*): Heimkehr eines einheimischen Wildvogels oder Scheinblüte einer Invasionsvogelart? – Betrachtungen am Beispiel des nordosthessischen Berglands

**The quail (*Coturnix coturnix*): homecoming of a local wild bird or transient bloom of an invasion species? – Reflections on the example of Northeastern Hesse (Germany)..... 3**

KNEIS, P.: Dynamik der Brutvögel eines Weichholzaunwaldes an der oberen Mittelelbe in Sachsen im Verlauf von 40 Jahren (1974-2013)

**Dynamics of the breeding-bird community of an alluvial forest monitored over 40 years..... 19**

GOTTSCHALK, C. & H. PRANGE: Seevogelparasiten in Tot- und Krankfunden auf der Vogelinsel Mellum

**Parasites of seabirds in individuals found dead or ill on the birdisland Mellum..... 49**

STÜBING, S., STÜBING, J., DACH, F. & W. BRAUNEIS: Erste Baumbrut des Wanderfalken (*Falco peregrinus*) in Hessen

**First brood of the peregrine falcon (*Falco peregrinus*) in a tree in Hesse..... 65**

## Kurze Mitteilungen

WALTHER, W. & T. HORAK: Kleinsäuger als Jungvogelnahrung beim Baumfalken (*Falco subbuteo*)

**Small mammals as food for the juveniles of the hobby (*Falco subbuteo*)..... 70**

**Schriftenschau..... 48**